

SPORTS

sport.union@sonapresse.com



Neveu prend langue avec nos expatriés

Photo: DR/ L'Union

Lucarne Pis-aller

NOUS ne cessons de le répéter : il est fort dommage que le Gabon n'ait pu ou su, au contraire d'autres pays – dont ceux du continent (Burkina Faso, Comores, Côte d'Ivoire...) –, saisir l'opportunité offerte par la fenêtre internationale (21-29 mars) pour conclure puis disputer deux matches amicaux. Presque à mi-distance entre la fin de la Can-2021 pour les Panthères du Gabon (23 janvier) et le coup d'envoi des éliminatoires de la Can-2023, le 1er juin.

D'abord, il y a ce plaisir, style rentrée des classes, de se retrouver, non pas à l'issue de vacances, mais dans un contexte différent de celui qu'ont vécu ces derniers au Cameroun pendant près d'un mois. Ces retrouvailles n'ont rien d'anodin aux yeux de quiconque mesure l'importance des liens à développer et à entretenir pour un groupe en quête permanente de performance.

Ensuite, et un peu justement, nous étions curieux de voir dans quelle mesure nos Panthères étaient capables de maintenir le niveau de jeu et, donc, de performance proposée lors des quatre matches disputés à la Can. Ces rencontres amicales auraient ainsi été l'occasion de continuer à surfer sur cette dynamique qui a tant enchanté les Gabonais. Et la belle fin d'hiver que vivent notamment nos attaquants aurait ajouté du piquant à pareil test.

Enfin, qui ne perçoit pas la nécessité d'ajustements, de réajustements et, même, d'essais – entre des joueurs susceptibles de revenir et ceux qui pourraient faire leurs débuts, sans oublier ceux en manque de temps de jeu – à deux mois d'une campagne aux allures de Blitzkrieg? En deux semaines (entre le 1er et le 14 juin) et en quatre matches, une sélection pourrait avoir assuré sa qualification pour Côte d'Ivoire-2023 ou, a contrario, la rater. Un tel enjeu valait bien la peine pour le sélectionneur national Patrice Neveu de remettre l'ouvrage sur le métier.

Son périple européen à la rencontre de ces mêmes joueurs n'apparaît, dans ces conditions, qu'un pis-aller. Espérons qu'il débouche sur le meilleur et pas le... pire.

M. A.

Willy NDONG
Libreville/Gabon

LE sélectionneur des Panthères, Patrice Neveu, à la demande du ministre des Sports, Franck Nguema, est

ON A AIMÉ...

La démarche de Neveu. Faute de grives, on mange les merles. À défaut de matches amicaux à l'occasion de la fenêtre internationale à venir, le sélectionneur national Patrice Neveu doit se contenter d'une tournée en Europe, certes sur instructions du ministre des Sports. Il est vrai que renouer le lien quelque peu distendu avec des cadres et maintenir mobilisé l'ensemble des troupes en prévision de la campagne des éliminatoires de la Can-2023 apparaissent fort utiles.

ON N'A PAS AIMÉ...

Ndong, une carte en moins. En annonçant, à mots à peine couverts, la fin de sa saison (L'Union d'hier), Didier Ibrahim Ndong, pourtant à nouveau disponible pour la sélection, devrait, à coup sûr, être absent de la liste des Panthères convoquées pour le coup d'envoi des éliminatoires de la Can-2023 en juin. Son abatage et son expérience auraient fait du bien à notre entre-jeu, sachant en outre que l'enchaînement des matches (quatre en deux semaines) devrait imposer un turn-over au sélectionneur.

depuis lundi dernier en mission en France. Depuis la capitale française, le technicien français fera le tour des clubs où évoluent nos internationaux avec comme objectif principal la remobilisation des troupes plus d'un mois après la 33e édition de la Coupe d'Afrique des nations. Tout en sachant que le Gabon ne disputera pas de matches amicaux le mois en cours pour raisons financières.

"Sur instructions du ministre des Sports, et à défaut de jouer quelques matches amicaux, je suis en mission en France pour remobiliser nos troupes dans la perspective des éliminatoires de la Can-2023. Comme vous le savez, après la Can-2021, plusieurs de nos joueurs se sont retrouvés en difficulté dans leurs clubs respectifs. C'est le cas de Bruno Ecuele Manga qui est relégué sur le banc de touche, Alex Moucketou qui manque de temps de jeu à Aris Limassol. Tout comme Autchanga, Jean-Noël Amonome et Sidney Obissa, qui a quitté la Belgique pour revenir s'entraîner à Ajaccio. C'est donc ces dossiers qu'il va falloir régler sur place", explique Patrice Neveu.

Ce dernier va également s'entretenir avec les différents coaches de nos expatriés. Comme ce fut le cas récemment avec le coach des gardiens du club sud-afri-

cain d'AmaZulu. "Comme vous savez, Jean-Noël Amonome est le 3e gardien d'AmaZulu. Et ce n'est pas une bonne chose pour notre sélection qui a besoin d'un gardien qui joue régulièrement en club. J'ai parlé au coach des gardiens de ce club pour lui faire remarquer que cette situation ne nous arrange pas. Nous avons des touches pour notre gardien en Europe, mais AmaZulu refuse de libérer Jean-Noël. C'est un autre dossier qu'il va falloir régler en urgence comme les autres d'ailleurs", ajoute-t-il encore.

Le sélectionneur national mettra également à profit son séjour en Europe pour rencontrer trois joueurs susceptibles d'intégrer la sélection. La question relative à la discipline au sein de la tanière sera également au centre des entretiens entre Neveu et ses joueurs.

"La reconnaissance du peuple est plus importante qu'une médaille. Au Cameroun, il y a eu des problèmes qu'il va falloir régler sans tarder. C'est un message de fermeté et d'espoir que je compte délivrer à mes joueurs. Car, la qualification pour la Can-2023 est un enjeu capital pour nous. Et pour y arriver, nous devons être solidaires et avoir des gars qui jouent. Par conséquent, il nous faut maintenir le cap". Tout un programme!